



『人権週間』 記念座談会

非行は子供より 家庭の手当が先決

小森 昔は親に対して口喧えできるものではなかった。しかし、今の子供は一言も二言も口喧えします。親にしても反論されて「なるほど」と納得してしまうような状態です。親だからと親の立場で物を言う機会がなくなりました。

また、若い母親たちは、共稼ぎに出られてなかなか子供のめんどうを見る機会がないと思います。子供の一番手のかかる時期に共稼ぎでめんどうをみるものがないのは、目にもえないところだから影響があると思います。

竹井 保育所の先生に聞いたのですが、親御さんの中には、保育所に預けておけば絶対だいたいようぶであると思いがちで、保育所に預けておいて子育ての苦労を知らないで、子育てを安易に考えすぎている方が多いとのこと。

家庭の破たんは子供の人権侵害であるというようにも考えられます。親が不安を持って生活するというのは、即そのまますべての子供の不安ということになります。子供は親の顔色を常に見て、それが子供の暮らしの中に響いているといううーこれはもう当然子供の人権侵害になるということを考えてみたいと思います。

しかし、このころになってドラマの内容が変わってききました。今度はおしん自身が子供の人権をどう守っていくのかを描いていま

まず、家庭の破たんはそのまますべての子供の人権侵害であること、もう一つは、周囲の人の手助けというものが人権侵害を食い止めているということ、そして一番肝心なことは、家庭内の会話が人権侵害を食い止めているというように考えられるのではないかと思います。

竹井 最近、家庭内でのしつけがなくなってきているのではないかと思います。私も偉い親を見ています。

藤田 子供の手が離れたら、子供の手が離れたら、その家庭が、タバコやシンナーを吸うたまり場になるというケースがよくあります。自分の服とか余分なものを買ったためなら、働かざるを得ないという考えでほしいと思います。

高岡 非行にもおもしろ半分というところがあるのではないのでしょうか。

竹井 ゲーム化しているというところ、遊びの延長のようなところもあります。「遊び」ということで、高価な物より安価な物をとって、そういうスリルを味わって

小森 昔は親に対して口喧えできるものではなかった。しかし、今の子供は一言も二言も口喧えします。親にしても反論されて「なるほど」と納得してしまうような状態です。親だからと親の立場で物を言う機会がなくなりました。

また、若い母親たちは、共稼ぎに出られてなかなか子供のめんどうを見る機会がないと思います。子供の一番手のかかる時期に共稼ぎでめんどうをみるものがないのは、目にもえないところだから影響があると思います。

竹井 保育所の先生に聞いたのですが、親御さんの中には、保育所に預けておけば絶対だいたいようぶであると思いがちで、保育所に預けておいて子育ての苦労を知らないで、子育てを安易に考えすぎている方が多いとのこと。

藤田 学校では父親の出席というものがやましく言われていきます。もっと学校の懇談会などにも積極的に参加すべきです。

中村 昔、父の声というのは威厳がありました。しかし今はおあさんの方が威厳があるみたいです。



民秋市長

記念座談会 開会にあたって

本年(昭和58年)は、国連において、世界人権宣言が採択され、35周年の記念すべき年です。

国民の間には、人権に対する思想がだいに浸透し、定着して来ましたが、まだまだ社会の実情は十分なものではありません。

本日は特に、家庭破たん現象が増加する中において、ややもすると無視されがちの子供の人権に焦点を当て、「家庭破たんの子供の人権について」と題してご出席のみな

父親も教育を 真剣に考えるべき

藤田 学校では父親の出席というものがやましく言われていきます。もっと学校の懇談会などにも積極的に参加すべきです。

中村 昔、父の声というのは威厳がありました。しかし今はおあさんの方が威厳があるみたいです。

竹井 それは男女平等の考えが向上し、非常に良いことだと思います。

藤田 共稼ぎの家庭は、ご主人にしても、奥さんに働いてもらっているという気持ちがあるのです。

藤田 子供に手がからなくなると安易な考えで働きに行く家庭に問題があるのではないのでしょうか。

“郷土の川を美しく”

川はかけがえのない私たちの大切な財産です。その町を流れる川の美しさによって人びとの自然を愛する心がはかれるといわれます。

今、川に美しい流れをとりもどすために、私たちひとりひとりの協力と川をきれいにする日ごろの心がけが、ぜひとも必要です。さあ！私たちの手で郷土の川をいつまでも美しく守りましょう。

■ 向日市 川を美しくする会 ■

